
Il pronto soccorso del Santa Corona, messo sotto stress negli ultimi giorni anche per la carenza di specialisti
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Dal primo di luglio saranno i 
medici specializzandi dell�U-
niversit‡ di Genova a sopperi-
re alla carenza di organico di 
cui, da tempo, soffre l�Aneste-

sia e rianimazione dell�ospe-
dale Santa Corona di Pietra. 
Dove arrivano le emergenze 
di tutto il ponente ligure. Al 
nosocomio pietrese sar‡ atti-
va una struttura complessa di 
Anestesia e rianimazione, a 
conduzione  universitaria,  
guidata dal professor NicolÚ 
Patroniti. 

Lo scorso 17 giugno, il di-
rettore dell�Asl 2 Marco Da-
monte Prioli ha firmato la de-
libera per la sua istituzione, 

frutto del protocollo d�intesa, 
sottoscritto tra il San Marti-
no, l�Universit‡ di Genova e 
l�Asl 2. La carenza di organi-
co Ë critica ormai da anni; la 
mancata sostituzione di me-
dici andati in pensione ha co-
stretto quelli rimasti in servi-
zio a dover rinunciare a ferie 
e riposi e a far fronte a ritmi la-
vorativi molto pesanti, facen-
do registrare la richiesta di 
trasferimenti  in  altre realt‡ 
ospedaliere. Ed Ë peggiorata 

ulteriormente  negli  ultimi  
mesi. 

Il  pensionamento  dell�ex  
primario  Giorgio  Barabino  
che continua a prestare servi-
zio da libero professionista, 
nei due nosocomi pietrese e 
ingauno  e  di  Giuseppe  
Schiappacasse, altro medico 
storico ha depotenziato ulte-
riormente l�organico che, per 
essere reintegrato, necessita 
di nuovi 4/5 anestesisti e di 
un paio di rianimatori. 

´Questa soluzione consen-
te di rispondere, in maniera 
efficace, alle esigenze manife-
state dalla Asl 2 o afferma il 
presidente della Regione con 
delega alla Sanit‡ Giovanni 
Toti - garantendo l�inserimen-
to degli specializzandi, facen-
do fronte anche alla carenza 
di specialisti in ambito emer-
genza-urgenza. Carenza che 
riguarda tutto il territorio na-

zionaleª. ´Oggi approviamo 
la delibera d�istituzione della 
nuova Struttura Complessa - 
ha detto il direttore generale 
del Policlinico San Martino, 
Salvatore Giuffrida - Ringra-
zio, per la collaborazione, il 
direttore di Anestesia e tera-
pia intensiva del Policlinico 
Paolo Pelosi, direttore della-
scuola di specializzazione in 
Anestesia, rianimazione, te-
rapia intensiva e del dolore 
dell�Universit‡,  il  direttore  
del  dipartimento  d�Igiene  
Giancarlo Icardi e il rettore 
dell�Universit‡ di Genova Fe-
derico Delfinoª. 

´Sono  molto  soddisfatto  
del clima collaborativo crea-
tosi  tra  tutte  le  istituzioni  
coinvolte - ha detto invece i 
rettore Delfino - che ha reso 
possibile,  in tempi relativa-
mente brevi, il raggiungimen-
to di un importante traguar-
do che permette all�Ateneo di 
offrire un�ulteriore possibili-
t‡ di formazione sul campo ai 
suoi specializzandi e all�Asl 2 
di rafforzare un reparto fon-
damentale  come  quello  di  
Anestesia e rianimazione, be-
neficiando della capacit‡ assi-
stenziale e scientifica dei me-
dici  universitariª.  Conclude  
il direttore generale dell�Asl 
2  Marco  Damonte  Prioli:  
´Questa forte sinergia ci con-
sente di avere nuove risorse, 
risolvendo il problema della 
carenza di organico con posi-
tive ricadute anche sugli in-
terventi chirurgici. Ci d‡ inol-
tre l�opportunit‡ di sviluppa-
re anche gli aspetti legati alla 
ricerca scientifica. La speran-
za Ë che questi giovani, che si 
specializzeranno in Asl 2, de-
cidano  di  rimanerci  anche  
una volta terminata la forma-
zione per svolgere la propria 
attivit‡ professionaleª. 
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L�allarme siccit‡  si  estende  
anche ai Comuni di dimensio-
ni maggiori. 

Dopo  i  piccoli  centri  
dell�entroterra, i primi a sof-
frire per la mancanza di ac-
qua, anche i sindaci delle lo-
calit‡ pi  ̆grandi stanno adot-
tando misure restrittive per 
contenere i consumi. 

Ieri Ë stato Luigi Pierfederi-
ci, sindaco di Varazze, terzo 
Comune della provincia, a fir-
mare l�ordinanza che limita 
l�utilizzo dell�acqua potabile. 
Ma, a parte le poche gocce ca-
dute ieri  mattina, assoluta-
mente insufficienti, la croni-
ca mancanza di precipitazio-
ni sta alimentando le preoc-
cupazioni per l�estate, stagio-
ne in cui i consumi crescono 
in  maniera  esponenziale  a  
causa del caldo e dell�arrivo 
di migliaia di turisti. 

L�atto emesso da Pierfede-
rici, a seguito di un avviso di-
ramato  da  Ireti,  la  societ‡  
che gestisce l�acquedotto, ri-
calca in parte i contenuti di 
quelli gi‡ adottati da altri sin-

daci, come il divieto di utiliz-
zo  dell�acqua  potabile  per  
riempire piscine e lavare le 
auto, ma contiene alcuni pun-
ti specifici della realt‡ varaz-
zina. 

L�ordinanza si estende e si 
adatta alle attivit‡ del porto 
turistico e delle spiagge: vie-
ta infatti anche di lavare le 
imbarcazioni  allacciandosi  

all�acquedotto e di utilizzare 
le docce situate in prossimit‡ 
della battigia o della posta-
zione dei bagnini di salvatag-
gio. Per quanto riguarda i na-
tanti,  resta la possibilit‡ di 
utilizzo dell�acqua da parte 
delle ditte autorizzate, cosÏ 
come  per  gli  autolavaggi,  
che sono esclusi dal divieto. 
Sulle spiagge, invece, la limi-
tazione riguarda le docce si-
tuate vicino alla riva del ma-

re, ma ai gestori viene racco-
mandato di sensibilizzare la 
clientela. Diverso invece l�ap-
proccio per quanto riguarda 
l�irrigazione di orti e giardi-
ni. 

Il testo dell�atto emesso a 
Varazze si limite a ichiederew 
di limitare l�utilizzo di acqua 
iall�indispensabile a garanti-
re l�integrit‡ delle specie ve-
getaliw evitando di bagnarle 
tra le 7 e le 22. 

Il  quadro  Ë  critico  quasi  
ovunque. MartedÏ l�ordinan-
za Ë stata emessa dal sindaco 
di Stella, Andrea Castellini, 
come fatto dal sindaco di Toi-
rano,  Giuseppe  De  Fezza,  
per la frazione Carpe, men-
tre il primo cittadino di Sas-
sello, Daniele Buschiazzo, l�a-
veva gi‡ firmata oltre un me-
se fa. 

A  Balestrino,  entroterra  
loanese, sono gi‡ arrivate le 
prime autobotti per riempire 
le vasche d�accumulo come 
chiesto dal sindaco Stefano 
Saturno, che ha anche dispo-
sto le analisi su due sorgenti 
da allacciare alla rete idrica 
con un intervento in somma 
urgenza. 

Ad Arnasco Ë gi‡ in vigore 
fin dallo scorso settembre il 
razionamento notturno, dal-
le 23 alle 6, e ora il rischio che 
incombe Ë di far scattare limi-
tazioni anche di giorno: ´La 
situazione si sta facendo an-
cora pi  ̆critica o spiega il sin-
daco Matteo Mirone- da due 
anni abbiamo fatto presente 
il problema in tutte le sedi, 
ma senza essere ascoltatiª. 
Gli amministratori comunali 
di Arnasco hanno fatto pre-
sente che l�abitato si potreb-

be allacciare alla rete di Al-
benga. Ma non puÚ farlo di-
rettamente,  in  quanto  non  
ha i soldi nÈ puÚ chiedere fi-
nanziamenti,  dato  che  la  
competenza  spetta  all�Ato  
(ambito territoriale  unico).  
Quest�ultimo, perÚ, Ë alle pre-
se con un consorzio tra gesto-
ri che non parte, mentre i co-
muni maggiori litigano per il 
controllo e decidere chi con-
ta di pi˘. 
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intesa tra regione, universit‡ e san martino per fronteggiare la mancanza di specialisti

Carenza di anestesisti 
al Santa Corona di Pietra
´Ecco gli specializzandiª

Lȅinserimento previsto a luglio,
il presidente Toti: ´Soluzione 
che consente una risposta 
efficace alle esigenze
manifestate dallȅAsl 2ª

albenga

FdI attacca: 
´Per lŽestate 
serve il primo 
soccorsoª

insufficiente la pioggia di ieri mattina

Varazze, emergenza siccit‡
´Acqua potabile da limitareª
Nellȅordinanza del sindaco i divieti anche per le attivit‡ legate al porto turistico

´Non bagnare le piante 
dalle 7 alle 22ª
No al lavaggio di auto
e imbarcazioni

Lȅordinanza si estende anche alle attivit‡ della Marina di Varazze

ALBENGA 

Ancora attese interminabi-
li  al  pronto  soccorso  del  
Santa Corona, con le ambu-
lanze dirottate al San Paolo 
che suscitano polemiche e 
le proteste di Roberto To-
matis, consigliere comuna-
le di Fratelli d'Italia. ́ Il siste-
ma emergenziale Ë esploso 
come  avevamo  previsto:  
ora dobbiamo correre ai ri-
pariª, afferma il consigliere 
comunale ingauno, che ve-
de come unica strada la ria-
pertura di un reparto d'e-
mergenza sotto le Torri. 

´Da mesi sosteniamo che 
il Santa Maria di Misericor-
dia debba essere dotato di 
un punto di primo interven-
to o di un pronto soccorso 
per evitare proprio quelle si-
tuazioni di pericolo che si 
sono verificate la settimana 
scorsa o afferma Tomatis - 
abbiamo letto che il consi-
glio regionale ha approva-
to un ordine del giorno per 
impegnare il governo ad as-
sumere  medici  specializ-
zandi.  Questo  passaggio,  
tuttavia, non risolve il pro-
blema della carenza di ser-
vizi sanitari nella stagione 
estiva. Forse l�unica soluzio-
ne Ë quella di iassoldarew i 
medici di famiglia da dedi-
care  all�emergenza  dopo  
aver frequentano corsi ad 
hocª. 

L. REB. 

´Limitare  l�acqua  al  solo  
uso potabile.  Il  perdurare  
della situazione, associato 
al continuo e eccessivo con-
sumo,  imporr‡  il  raziona-
mento dell�acqua stessa e la 
chiusura dei contatori irri-
guiª. 

… l�avviso che il sindaco di 
Giiustenice  Mauro  Boetto  
ha fatto affiggere in paese 
per cercare di fronteggiare 
la situazione di siccit‡ che si 
registra ormai da mesi e che 
ha portato ad una riduzione 
della  disponibilit‡  idrica.  
´Stiamo monitorando da vi-
cino la situazione o precisa 
Boetto - e il flusso Ë diminui-
to tantissimo. Per cui ho de-
ciso di invitare la popolazio-
ne a non sprecare l�acqua 
onde evitare di dover chiu-
dere l�erogazione in deter-
minate fasce orarieª. 

invito del comune

Razionamento,
sos da Giustenice:
´Nessuno sprecoª
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